

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1-50
Provincias, trimestre € 5-00
Número del día 10 céntos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

¿Donde está la paz?

Al observar la continua agitación en que vivimos y la lucha de encontrados afectos que tenemos que sostener, muchas veces, nos parece que nos es imposible tener esa paz por la cual suspiramos y que viene a constituir como nuestros ensueños; más no es así realmente, sino que aunque la vida presenta incasantes luchas y sinsabores sin cuento, tiene también sus momentos de paz y de felicidad, que seguramente muchos no apreciamos.

Tenemos paz, cuando poniendo decidida voluntad y gran empeño, cumplimos fielmente nuestro destino por medio del cual llegamos a nuestro fin, y como a él no tiene más remedio que tender todas las infinitas tendencias que el hombre experimenta, se hallará con paz y ventura cuando más cerca esté de su cumplimiento, y mucho más cuando lo haya realizado. Puede el hombre encortrar la paz que ansia, en esta vida, cuando cumpla con su destino y cumpliéndolo halle su fin último para el cual ha sido criado.

Será feliz y tendrá paz, el honrado obrero en su taller porque llevado a él por el secreto impulso de la afición vá en él cumpliendo su destino, llenando su fin. No somos seres lanzados al azar, ni condenados a una gran inacción, sino que tenemos destinos que cumplir y actividad que desarrollallar, porque somos seres inteligentes y en virtud de ésta inteligencia comprendemos cuando nos acercamos o no a último fin y como tal, a nuestra paz y dicha.

A bordo del "Cataluña"

HECHO SANGRIENTO

A las siete y media de la tarde de ayer, entró en nuestro puerto el trasatlántico *Cataluña*, procedente de los puertos del Norte, con pasaje y carga de trasbordo para el *León XIII*, que saldrá el día 7 para Buenos Aires.

El capitán de dicho buque, inmediatamente de su llegada, puso en conocimiento de la autoridad de Marina un suceso ocurrido a bordo, el domingo a la una de la noche.

Según las noticias que hemos podido recoger, a dicha hora, y navegando el buque en medio de una intensa niebla, un individuo emigrante, fué acometido de un ataque de demencia, y haciendo uso de una navaja de grandes dimensiones, la emprendió a puñaladas con cuantas personas se encontró a su paso, por la cubierta del vapor.

Resultó muerto un fogonero hijo de Cádiz apodado «Toribio», y que habitaba en el barrio de la Viña.

Fueron heridas, además, quince personas, entre los que se encuentran varias mujeres y niños y cuatro tripulantes.

Aquí, en bahía, se personó a bordo el Juzgado de Marina, comenzando las actuaciones.

A las once y media desembarcó el agresor, que era conducido por marineros y el cabo de matrícula, Sr. Benzo.

El cadáver del desgraciado fogonero también fué desembarcado y conducido al Depósito del Cementerio.

En el *Cataluña* estuvo D. Sebastián Martínez de Pinillos, el que desembarcando el cadáver, le acompañó hasta el Cementerio.

Según nos han dicho, el muerto es paciente del cabo de matrícula Sr. Benzo, que condujo al agresor a la Cárcel.

NOTICIAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa del acreditado industrial de esta plaza, don Laureano Rodríguez.

También ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la distinguida señora de D. Daniel Gómez, empleado de la Compañía Trasatlántica.

Tanto la madre, como los recién nacidos, gozan de perfecta salud, lo que celebramos.

Guarda cama nuestro querido amigo el Doctor D. Benito Arroyo.

Deseamos la pronta mejoría del paciente.

En la capilla del Hospicio celebróse ayer solemne misa cantada con Sacramento, con motivo de que era la fiesta onomástica de la Superiora de dicho asilo.

Las asiladas obsequiaron a la Superiora con labores y recuerdos muy expresivos.

Sor Carolina García regaló a las niñas medallas, rosarios y juguetes.

Como extraordinario en la comida, se sirvió a los asilados vinos y postres.

Se encuentra enfermo de cuidado, el empleado municipal D. Manuel Gutiérrez.

Deseámosle el más completo alivio.

En el exprés de hoy regresa de París, la distinguida señorita y habilísima modista de sombreros Maria Luisa España, la cual es portadora de los últimos modelos y creaciones parisenses, para su numerosa clientela.

Muy concurrido hallóse anoche el Teatro Cómico, mereciendo excelente interpretación *Música Popular*, *Los Tocayos* y *Jimmy Samson*.

Hoy se estrenará el entremés *Mar Salada*, original del autor gaditano D. Rafael Meléndez.

Les Tumillet, patinadores que actúan desde la anterior semana en el Cine Escudero, son artistas que triunfaron desde su presentación en este teatro.

Sus difíciles trabajos llevan el sello de la elegancia y el perfeccionamiento, pues como patinadores no hemos visto cosa igual ni destreza tan sorprendente como la de estos célebres hermanos, que ya recorrieron con grandiosos éxitos los principales teatros de España y gran parte de los de Francia.

La rueda de la muerte que es una plataforma donde el mayor de los Tumillet, vuela patinando y dando vueltas vertiginosas, es una parte del programa realmente sensacional y donde recibe a diario una ovación de esas que duran varios minutos.

El hermano menor dá la nota cómica, haciendo como que *aprende* a realizar tan difícil ejercicio, y dá cada *porrazo* que hace reír mientras está en escena al regocijado auditorio.

Uno y otro son meritísimos artistas, y el cartel donde figuren dá crédito a la empresa.

Los Mingorances reaparecieron anoche en el mismo pabellón, presentando un programa análogo al de la anterior temporada.

Dora La Cordobesita, con su ingenio y su arte, presta animación extraordinaria a las secciones del Cine Escudero.

El numeroso público que acude a escu-

char los primorosos coupléts, las flamenca canciones, sale admirado de las facultades artísticas de *Dorita*, del dominio que tiene de la escena y del conocimiento de las actitudes que adopta al accionar cuando canta ó baila.

Escusamos agregar que recibe aplausos ruidosos en todos los números.

Detención

En esta capital, ha sido detenido por la guardia civil el joven natural de Horcajada (Avila), Bernardino López López, fugado del hogar paterno.

Accidente del trabajo

Antonio Dominguez, recibió curación en la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitarios, de quemaduras de primero y segundo grado en la mano izquierda y en el antebrazo y mano derecha, que se las causó en accidente del trabajo.

La viruela

Durante el mes de Octubre último, se han registrado en Jimena, siete fallecimientos a consecuencia de la viruela.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica de Barcelona:

El «Alicante», salió el domingo 3 de Cartagena, para Málaga.

El «Villaverde», salió el domingo 3 de Valencia, para Alicante.

El «León XIII», salió el domingo 3 de Barcelona, para Málaga.

El «Montevideo», salió el jueves 31 de Habana, para New-York.

El «Legazpi», llegó el jueves 31 a Colombo.

El «Alfonso XII», llegó el jueves 31 a Habana.

El «Satrustegui», salió el sábado 2 de Montevideo, para Las Palmas.

La Cooperativa de Pan

Está siendo objeto de justísimos elogios la elaboración del pan, que se está fabricando en la Sociedad Cooperativa Gaditana y por ello tenemos sumo gusto en consignarlo.

Así mismo hemos de decir que las diferentes industrias que explota dicha Sociedad, merecen elogios pues obtienen del público gran aceptación.

Por ello hemos de felicitar a la Junta directiva de dicha sociedad a su gerente D. Francisco Meléndez, así como también al inspector de talleres D. José Purcell, y personal a sus ordenes que se ve poner de su parte todo lo posible para complacer a los marchantes que favorecen con su compra aquella Sociedad.

Ingeniero

El ingeniero fiel contraste de pesas y medidas, de esta provincia, D. Hermenegildo Serna ha marchado a Madrid para asistir a la Asamblea del Montepío de Fieles contrastes.

Por agresión

La benemérita detuvo en Chipiona, a José Navas Sáenz, por agredir a un empleado de la guardia municipal.

Excedencia

La solicita por un año, el guardia segundo del Cuerpo de Seguridad, D. Manuel Pavón Barrera.

Cargos

La Juventud Republicana radical de instrucción, de Cádiz, ha designado Vicepresidente y Contador, respectivamente, a los Sres. D. Manuel Ojeda y D. Eduardo Franco.

Fallecimiento

Ha dejado de existir en San Fernando, víctima del accidente que sufrió el sábado al ser arrollado por el tren corto de las cinco, el conocido y joven industrial D. José González Bueno.

El acto de su sepelio, verificado ayer a las cinco, en dicha ciudad, fué una sentida manifestación de duelo, habiendo ido de Cádiz una nutrida representación de la colonia montañesa, a la cual pertenecía.

A su familia enviamos nuestro más sentido pésame, así como a nuestro amigo D. Abdón Martínez, hermano político del finado.

En paz descanse.

En la Santa Iglesia Catedral Celebráronse ayer en la Basílica, solemnes funerales en sufragio de los Sres. Obispos, Canónigos y beneficiados fallecidos.

En la nave central, ante el altar mayor, habíase levantado un severo túmulo y sobre él colocado las insignias sacerdotales.

Rodeaban el catafalco, numerosos hachones y cirios.

En la Misa, el M. I. Sr. Magistral D. Leonardo Fernández Galindo, asistido de diácono y subdiácono, respectivamente, por los Sres. Flores (D. Ildefonso) y Elías.

De capa, actuaron los canónigos Sres. Canal y Cortés y beneficiados Sres. Javaloyes y Molina.

Terminado el agosto sacrificio de la Misa, entonóse solemne responso ante el catafalco.

Seguidamente organizóse la procesión de ánimas, cantándose en la cripta el último responso, con lo que terminó el acto.

Funeral

La Muy Humilde Hermandad de la Santa Caridad, celebró ayer por la mañana, en la iglesia de San Juan de Dios, solemne funeral por sus hermanos difuntos.

El templo lucía profusa iluminación. Habíase colocado en la nave del centro, un severo catafalco.

Los sochantres Sres. Gessa y Posada, cantaron la Vigilia.

Acto seguido comenzó la Misa, que fué oficiada por el canónigo de Ceuta, D. Ambrosio Martínez, asistido de capa por los presbíteros señores Jara y Gutiérrez León.

De Maestro de ceremonias actuó el Sr. Sánchez Cañamaque.

Asistieron numerosos Hermanos.

Terminada la Misa, cantóse ante el túmulo solemne responso.

Vapores de Pinillos

Situación de los buques de Pinillos, Izquierdo y C.ª, el 2 de Noviembre.

El «Infanta Isabel», de Montevideo para Las Palmas, el 31 de Octubre.

El «Miguel M. Pinillos», de Puerto Rico para Santiago de Cuba, el 31.

El «Conde Wifredo», de Canarias para Puerto el 30.

El «Pío IX», de Habana para New-Orleans, el 30.

El «Martín Sáenz», de Galveston para Cádiz, el 30.

El «Catalina», en Barcelona.

El «Valbanera», en Barcelona.

El «Cádiz», de Santos para Las Palmas, el 31.

El «Barcelona», de Santos para Montevideo, el 1.º.

El «Balmes», de Galveston para Barcelona, el 23.

El «Betis», en Bilbao.

Por telégrafo

Madrid, 4-11 45 noche.

Congreso

Preside el Conde de Romanones. Se dirigen varios ruegos de interés local.

El Sr. Reguero, denuncia el incumplimiento de la ley de emigración, por parte del juez de Vivero.

El Sr. Carner, denuncia los atropellos que comete el Alcalde de Vendrell.

El Ministro de la Gobernación, manifiesta que ya se le ha formado expediente a ese Alcalde.

Se interesa el Sr. Igual, porque se resuelva favorablemente el asunto de los alumnos de Ingenieros Industriales.

El Sr. Giner de los Rios, se adhiere a estas manifestaciones.

El Ministro Sr. Alba, condena la actitud de esos estudiantes, y dice, no consentirá que los alumnos quieran erigirse en legisladores.

Entrase en el orden del día.

Los presupuesto

En el Congreso, continúa discutiéndose el presupuesto de liquidación.

El Sr. Pedregal, defiende el voto particular presentado por las minorías.

Los republicanos piden votación nominal para el voto particular del señor Bergamín, presentado en nombre de los conservadores.

Se desecha el voto. A favor de su admisión votaron 24 diputados y 69 en contra.

—El Sr. Burell cree conveniente vengán a la Cámara algunos expedientes relativos a los créditos que se piden, debiendo aquellos examinarse cuidadosamente.

El Sr. Suárez Inclán, presidente de la comisión, dice que vendrán esos antecedentes.

Agrega que en el proyecto de Ley se determina la regla que hay que observar

cuando hayan de ser pagadas las cantidades respectivas á dichos créditos.

El Sr. Burell no está conforme con estas esplicaciones.

Rectifican ambos oradores. Interviene el ministro de Hacienda, Sr. Navarro Reverter.

Se dá por terminada la discusión sobre la totalidad de este proyecto de Ley.

La comisión retira el artículo primero, para redactarlo nuevamente.

Suspéndese el debate, y se levanta la sesión.

Senado

Al abrirse la sesión se pronuncian discursos cronológicos dedicados á la memoria del senador fallecido señor marqués de Heredia.

El Sr. Muñoz del Castillo pide que antes de que se resuelva la cuestión de los alumnos de ingenieros industriales, se tengan en cuenta las aspiraciones de los estudiantes de la facultad de ciencias.

Orden del día: Apruébase la admisión de don Federico Requejo, por derecho propio.

Se discute el presupuesto del Ministerio de la Guerra.

D. Amós Salvador, habla en el primer turno en contra.

Examina la constitución de los Ejércitos extranjeros y aduce necesita España, organizar flotas aéreas.

Le contesta el Sr. General Luque.

El Sr. Luaces, consume el segundo turno.

Contéstale por la Comisión el Sr. López Pelegrín.

El Sr. Luaces, utilizará también el tercer turno para combatir el presupuesto de Guerra.

Se suspende esta discusión y se levanta la sesión.

S. G. G.

Ha fallecido el Sr. Obispo de Placencia.

Dictámenes

La Comisión de presupuestos del Senado, ha emitido dictámen sobre los gastos del Ministerio de la Gobernación.

En dicho informe se consigna un aumento de 250 pesetas, sobre el sueldo de los aspirantes de los cuerpos de contabilidad y oficinas de telégrafos.

Señálase crédito para celebrar el año próximo un Congreso de hidrología.

Los estudiantes

Esta mañana, reunieron los alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales, ratificándose en la continuación de la huelga y protestando de la conducta de las fuerzas públicas.

El tratado franco-español

Hasta el miércoles no se rubricará el tratado sobre Marruecos, pues antes de firmarlo han de examinarlo los Gobiernos de Inglaterra y Alemania.

La guerra de Oriente

Las últimas noticias de la guerra, participan que continúa el bombardeo de Scútari.

Andrinópolis sigue resistiendo.

Los griegos continúan su marcha hacia Salónica.

Afirmase, que tres buques turcos han sido echados á pique.

La paz

Los Estados balcánicos han contestado á las Potencias que han hecho gestiones para conseguir la paz, que ésta la firmarán en Constantinopla, hacia cuya capital siguen avanzando.

La ley ferroviaria

El lunes se reunirá la Comisión que entiende en el proyecto de ley ferroviaria, para estudiar las reformas que pueden introducirse en el proyecto.

Conferencia

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Canalejas, conferenció con el del Congreso, Sr. Conde de Romanones, antes de la sesión.

Después, el Sr. Canalejas estuvo en el Senado, conferenciando con los individuos que forman la Comisión de presupuestos.

Ahora, incluyese el crédito preciso para la creación del regimiento de Ferrocarriles.

Con este objeto, presentará una enmienda el Marqués de Santa María de Paredes.

Dictamen

La Comisión de presupuestos del Senado, ha dictaminado en el proyecto de ley sobre reclutamiento de la marinería.

El informe es de casi conformidad con el proyecto.

Las modificaciones de más interés que se introducen afectan á la inscripción marítima.

Mejoras de sueldos

Una Comisión de empleados que perciben 1.000 pesetas anuales, han visitado al Senador D. Pío Gullón, para que este apoye una enmienda en la discusión de los presupuestos, para obtener un aumento en sueldos tan reducidos.

Maniobras republicanas

Los republicanos conceden gran importancia al mitin que organiza la conjunción para el próximo domingo y en el cual hablarán los propagandistas revolucionarios Anatole France, Gorki y Tournemont.

El objeto principal del mitin, es volver á hablar del fusilamiento de Ferrer.

El pleito de los liberales

A las seis de la tarde conferenció el Sr. Canalejas, con los Ministros de Estado, Guerra, Fomento, Instrucción Pública y Gracia y Justicia.

El Sr. Canalejas, ha aplazado para mañana la conferencia con el Presidente del Senado Sr. Montero Rios, sobre las mancomunidades.

Crónica judicial.

En la Audiencia

Siguen viéndose causas por delito de contrabando

Con motivo de una causa por hurto que se siguió á las vecinas de Sanlúcar, Rosario Bernal Ibáñez y Carmen Rodríguez Blanco, descubriose, por las declaraciones que en ella aparecen, que la vecina de la misma población María Vázquez Mariscal, dió á aquellas dos mujeres para que la vendiesen, como lo hicieron, treinta libras de tabaco.

Se incoó nueva causa por delito de contrabando, y ayer celebróse en la Sala primera la vista contra María y Carmen, solamente, pues Rosario ha fallecido.

El Sr. Abogado del Estado pidió la multa de 390 pesetas, con lo que se conformó el defensor, Sr. Portela.

También celebróse en la misma Sala otro juicio de causa contra Manuel Aranda Gómez y Magdalena Rodríguez Rosetty, que en la Estación férrea de San Fernando fueron sorprendidos con tabaco extranjero, por cuyo delito solicitó la representación del Estado se impusiera á aquellos la multa de 300 pesetas, con lo que se mostró conforme el defensor, señor Camacho.

Por último, vióse ayer otra causa por el mismo delito que las anteriores, del cual se acusaba á José Serrano Vega, Antonio Romero García y Francisco Díaz, que en el término de Los Barrios porteban morrales de tabaco.

El Sr. Abogado del Estado solicitó para Serrano la multa de 500 pesetas, por ser menor de 18 años, y para los otros la de 1.300 pesetas.

El defensor, Sr. Camacho, conformóse con esta petición.

Junta de Gobierno

Reunióse ayer la Junta de Gobierno, acordando los siguientes licenciamientos: Diego Reina Jiménez, confinado en la prisión del Estado, de Granada, procesado en el Juzgado de Aicos, para el 19 de Enero próximo.

Antonio Oliva Baizán, confinado en la



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **L. RICHELET, 13, rue Cambetta, en Sedan (Francia)**

misma prisión, procesado en el Juzgado de Chiclana, para el 21 del mismo mes.

Se dió cuenta de la Real orden nombrando Teniente fiscal de esta Audiencia, vacante por promoción de D. Angel Reguero, á D. Joaquín Delgado García Roquero, juez de primera instancia de San Roque.

BALLESTEROS

Artríticos! La Piperazina Dr. Grau ha curado millares de enfermos de gota, reuma, ciática, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 5

San Zacarías Prof. y sta. Isabel, padres del Santo DEL DIA 6 San Leonardo, Cf.

Jubileo

Día 5.—En la iglesia de Santiago.
Día 6.—En la iglesia de Candelaria.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Sol y Luna

Sale el Sol á las 6:52. Pónese á las 5:25.
Sale la luna á las 2:46 m. Pónese á las 3:28 t.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

SECCION MARITIMA

Mareas de hoy

Primera bajamar á las 5:44 de la madrugada.
Primera pleamar á las 11:50 de la mañana.
Segunda bajamar á las 6:11 de la tarde.
Segunda pleamar á las 00:00 de la noche.